

令和5年3月号

うつみ進学塾

東雲(しののめ)

vol.48(289)

2月の終わりになって、ようやく春の訪れを感じることもできる暖かな陽気の気候がやってきました。本格的な寒さを感じるようになったのも2月の始めだった気がしますが、確実に春は近付いているようです。塾の前に植えたノースポールも最初は植木鉢一つに花が一つずつだったのに、春を意識し始めたのか花の数も大分増えてきました。でも、まだまだ寒い日もあるでしょうから、季節の変わり目、体調管理に注意しましょう。



今年から愛知県の公立高校入試が早くなったのに伴って、塾での受験も2月で終了。例年、総決算の3月！という感じだったのに、正直少し肩透かしを食らった気もしています。しかし、今年も中3生・高3生とともにみんな無事に第一志望の学校に4月から進学することに決まりました。一年間、受験生という立場でよく頑張ったと思います。お疲れさまでした。当然これで、おしまい・・・ではなく、4月からは今までとは違った環境で、現在の自分と同じくらいのレベルの人たちと新たな目標を抱えて前へ突き進んでいくことになるわけで、更なる努力が必要になります。また、しっかり頑張りましょう。



受験生でない人も、2月の中頃から学年末テストが続いています。「まだ終わっていないよー」と、言う人は今の学年の総まとめ。気持ちよく今の学年を締めて、4月からの新しい学年が迎えられますように！

改めまして、3月。意外と世間の意識づけが弱い気がしますが、夏休みと同様これまでの復習または新学年の予習と自分のやりたい科目の勉強ができる、またとないチャンスの時期でもあります。夏休みは、「やって当然！」と、みんなが思っていますが、この3月の春休みは、「一年が終わった～」という解放感がつよいからなのか、「4月から頑張ろう！」なんて雰囲気や漂ったりもしています。学年末テストが終わり、授業の頻度も少なくなる・・・(カリキュラムの進捗が遅れている科目は例外ですが・・・)、今が周りの他人と差を広げたり、差を埋めるチャンス！ 普段、学校の進み具合に追いつくので精一杯で本当に自分がやりたかった勉強(復習・予習)ができなかった人は、是非とも3月を有効活用できるように意識してください。3月の後半から4月にかけて春期講習も予定していますので勉強できる時間を見つけて取り組んでいきましょう。

と、こんなことを書いたのは、最近の中学生・高校生は以前に比べて全員というわけではありませんが、「あきらめる」のが早く簡単にできるようになったと感じているからです。自分が納得するまで机に向かう、少しこちらがブレーキをかけてあげないといけない・・・と思わせるような子どもが少なくなってきたように思います。（昔は、問題が解けなさ過ぎて気付くと泣きながら勉強している子もいました。もちろん、そこまでは要求していません(笑)）以前、人気になったバスケットボールを扱ったアニメで、今年になって映画化されて話題になった「スラムダンク」の中に、「あきらめたら、そこで試合終了ですよ」という監督の有名なセリフがあります。作品の中ではバスケットボールの試合中で使われているのですが、去年私たちに大きな感動をもたらしてくれたサッカーW杯や、3月にWBCに挑む野球の侍 JAPANの雄姿にも言えることでしょう。もちろん勉強に関しても同じです。それどころか個人競技でもある勉強は、自分のあきらめは即そのまま結果に反映してしまいます。最後まであきらめない。今回の結果に満足しても、次回それを維持してさらに上を目指す。そして、もし今回の結果に満足できていなかったら、次回それを取り戻す。上、さらにその上と先の目標をしっかり持ち続けて取り組んでいってください。

中3生・高3生の受験が終わり、次は中2生・高2生が新しい受験生となります。高2生は2度目の受験生になりますから、受験の楽しさ(?)は知っているでしょうが、中2生にとっては「暗～い一年が待っている」とか、受験という言葉の響きだけで嫌になっている人もいるかもしれないですね。しかし、受験勉強を通して自分の成長を知ることができるのは楽しい事です。この一年は、今までの中で一番短い一年になることでしょう。新学年への準備、あなたは何から始めますか？ 予習ですか？それとも復習ですか？

こうして少しずつ新年度への準備が進んでいます。もうすぐ始まる春休み。塾では春期講習を今年も、もちろん行います。新学年に向けた予習をやるもよし、今年一年間の総復習でも構いません。できれば、いいスタートができるように予習をしながら、つまづいた所の復習をしていく、という形がおすすめです。この時期だからこそその学習に取り組んでほしいと思っています。案内を中に入れてますのでよろしくお願いします。



最後に一つ。新学期にむけて、塾はどんどん新入塾生を募集しています。お友達やお知り合いの人を連れてきてくれた人には、千円分の図書カードをお渡ししますキャンペーン(笑)は続いています。気になる人や心当たりのある人がいましたら、是非塾に誘ってあげてくださいね。